

NEWSLETTER

WWW.AGENCIAVERITASVOX.MX



AGENCIA
VERITAS
VOX

Número 18 Abril 2025

En este número, podrás encontrar una amplia cobertura sobre las innovaciones que implementará el INE en las Casillas Seccionales para las elecciones del Poder Judicial de la Federación, previstas para el 1º de junio de 2025.

También te informamos sobre el surgimiento del Observatorio Ibero sobre el Sistema de Justicia, una iniciativa para vigilar las elecciones judiciales locales ante el riesgo de injerencias políticas y criminales.

Además, detallamos el lanzamiento del Sistema Conóceles, por parte del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), una herramienta digital para que la ciudadanía consulte los perfiles de los candidatos judiciales en la CDMX.

Y te ofrecemos una reflexión sobre las dificultades en el arranque de las campañas judiciales en un contexto de desconexión digital y falta de visibilidad entre los aspirantes a cargos judiciales.

Síguenos



IMPLEMENTARÁ INNOVACIONES EN LA CASILLA SECCIONAL PARA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Para la Jornada Electoral del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) implementará innovaciones en la Casilla Seccional en donde las y los ciudadanos ejerceremos nuestro derecho al voto el próximo 1º de junio.

Con el fin de salvaguardar el derecho al sufragio y hacer más ágil el funcionamiento de la Casilla Seccional, se diseñó un flujo de votación diferente en el que la persona electora pasará una sola vez a la Mesa Directiva de Casilla Seccional y no dos veces, como en elecciones anteriores. El flujo será así:

- **Luego de ser identificada, la persona electora recibirá sus boletas, seis de la elección para cargos a nivel federal y al menos tres de la local, se le marcará la Credencial para Votar, enseguida, se le pigmentará el dedo pulgar derecho con el líquido indeleble y se le dirigirá al espacio donde marcará sus boletas.**

Una de las innovaciones en esta elección, será que, tanto en la Casilla Seccional, como en las especiales, el electorado depositará sus votos en una urna única, sin distinguir tipo de elección, tampoco si es del ámbito federal o local, ni tipo de cargo.

El modelo de Casilla Seccional también prevé una nueva integración en la Mesa Directiva de Casilla Seccional, con un mayor número de ciudadanas y ciudadanos participando como funcionariado.



[Leer más](#)

PONEN LUPA EN LAS 19 ELECCIONES JUDICIALES LOCALES

CREAN OBSERVATORIO ANTE PELIGRO DE INJERENCIA DE POLÍTICOS Y GRUPOS CRIMINALES

Ante el posible peligro de que ocurra una captura político-criminal del Sistema de Justicia en México, académicos, abogados y periodistas sumarán esfuerzos para poner lupa en las 19 elecciones judiciales locales del país, que se celebrarán junto con la elección judicial federal el próximo domingo 1º de junio de 2025.

Para llevar a cabo esta tarea, el Departamento de Derecho de la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México lanzó el proyecto “Observatorio Ibero sobre el Sistema de Justicia”, que contará con datos estadísticos sobre el sistema de impartición de justicia del país e investigaciones periodísticas y cualitativas que serán desarrolladas y publicadas en espacios como Animal Político, W Radio y diversos medios locales.

[Leer más](#)

Para ejemplificar la importancia de centrarse en estas 19 elecciones judiciales locales, la coordinadora del Observatorio, Ana Laura Magaloni, explicó que en el país el 98 % de los conflictos entre particulares inician en un juzgado local, especialmente en materias como la laboral (que resuelve conflictos entre trabajadores y empleadores) y la familiar (que comprenden divorcios, pensiones y custodias, entre otros conflictos que afectan directamente a la población).



IECM LANZA SISTEMA CONÓCELES PARA CONSULTAR PERFILES DE CANDIDATOS JUDICIALES DE CDMX

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) lanzó un micrositio para que la ciudadanía pueda consultar los perfiles de quienes buscan ocupar cargos como magistrados y jueces locales, en el marco de la elección el 1 de junio.

Se trata del 'Sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles Judicial', una herramienta digital que estará disponible a partir del 14 de abril y hasta el día de la jornada electoral.

En la plataforma se podrá revisar la identidad, trayectoria académica y profesional de cada persona candidata, así como la versión pública del expediente con el que acreditaron su elegibilidad e idoneidad.



[Leer más](#)

PERSONAS VISITANTES EXTRANJERAS

Proceso Electoral Extraordinario para la
Elección de Diversos Cargo del Poder
Judicial de la Federación 2024-2025



El 13 de enero de 2025 el Consejo General del INE aprobó el Acuerdo INE/CG02/2025 donde se establecen las bases y criterios con que habrá de invitar, atender e informar a las personas visitantes extranjeras.

Los documentos necesarios para poder acreditarse son: Formato de solicitud de acreditación; copia de las principales páginas del pasaporte (vigente) y fotografía vigente y nítida.

Esta documentación debe ser enviada a: visitantes.extranjeros@ine.mx

La fecha límite para el envío de la documentación es el miércoles 21 de mayo de 2025

[Leer más](#)

CAMPAÑAS JUDICIALES: ENTRE LA INDIFERENCIA DIGITAL Y LA DESCONEXIÓN CIUDADANA

Sin pena ni gloria. Así han transcurrido los primeros días de campaña para quienes aspiran a convertirse en jueces, magistrados o ministros en el Poder Judicial mexicano. A pesar de la trascendencia inédita de esta elección, el tema simplemente no ha logrado colarse en la conversación pública, mucho menos en las tendencias digitales.

En redes sociales como X (antes Twitter), las principales tendencias han estado dominadas por temas completamente ajenos a las campañas: la tragedia en el festival Axe Ceremonia en el Parque Bicentenario de la CDMX, que dejó dos fotógrafos fallecidos; la visita de Dua Lipa a México, que acaparó la atención de miles de usuarios; y la clase nacional de boxeo, que mostró el arraigo de este deporte entre los mexicanos. En ninguna de estas jornadas se ha mencionado la elección judicial ni las campañas que debiera estar difundiendo el INE.

La situación no mejora en TikTok, donde las tendencias giran en torno a moda, belleza, bailes virales y retos del momento. Instagram está tomado por la moda masculina y las fotografías creativas, mientras que Facebook se concentra en tips de belleza y actualizaciones económicas, como el precio del dólar. En todas estas plataformas, la elección judicial ha brillado por su ausencia.



[Leer más](#)